



FDSEA 29 Lettre aux Adhérents

La transition idéologique ne nourrira personne, gardons la main sur nos évolutions !

Le 20 décembre dernier, Gauthier Balcon, jeune agriculteur et responsable JA de 26 ans a mis fin à ses jours. La FDSEA tient à honorer sa mémoire et à partager avec vous, adhérents, le message de ses parents, Josée et Joël Balcon, président de l'Union cantonale de Plouescat. Agriculteurs, adhérents, responsables locaux, administrateurs, jeunes et anciens, au nom de la FDSEA, nous leur renouvelons tout notre soutien.

“ Mardi matin le ciel était rouge, mercredi il pleuvait. Notre cœur de parent saigne, il a mal, il pleure, il crie. Gauthier Balcon, initiale BG, Beau Gosse comme il aimait à plaisanter. Gauthier était travailleur, entrepreneur, perfectionniste. Avec ses copains, en août dernier, ils ont relevé le défi de mettre en place une fête agricole qui a réuni 35000 personnes sur deux jours. Agri, non agri, bio, conventionnel, tout le monde avait sa place. Gauthier était fédérateur. Il aimait ce métier, c'était sa passion, il le défendait. Il ne souhaitait pas de clivage mais le respect de chacun, de leur conviction.

Ce métier vient de lui prendre la vie. Depuis quelques jours il ne décrochait plus, remplissant des journées de 12 heures et hantant ses nuits. Notre fils, dans un moment de détresse, d'égaré intellectuel, a fait ce geste qui nous plonge tous, sa femme Mégane, Amour de sa vie, notre Eléonore adorée, sa famille, ses copains, dans une détresse sans nom.

Je m'autorise à penser que ce geste n'est pas une fin mais un début. Gauthier a certainement voulu nous dire quelque chose. Il avait compris qu'il fallait dire stop. Il s'est endormi pour qu'on se réveille. Certes Gauthier était anxieux, mais la pression médiatique, les normes environnementales, une écologie dogmatique, les cours, ses cochons qui ne parlaient pas, le manque d'équité dans un système coopératif ont eu raison de sa robuste carrure. Il est évident que je n'incrimine personne individuellement, mais une réflexion collective sera nécessaire. Je vous prends tous à témoin aujourd'hui, pour que son nom ne s'éteigne pas, mais soit le moteur d'une démarche collective.

Nous aimerions vous faire partager ce texte de KIPLING, « Tu seras un homme » lu par Joël. Tu as été un homme mon fils et il est dur de te dire « AU REVOIR ». Je te fais la promesse mon fils que tu seras fier de nous. Où, quand, comment, nous ne le savons pas encore, nous sommes dans le brouillard, mais nous passerons ton message.

Je t'aime, On t'aime,
Josée et Joël Balcon 🍷